

¿Qué es un cuestor o cuestora?

En el Parlamento Europeo, existe un cargo con un nombre que quizá te parezca anticuado: el de cuestor. ¿No te suena de nada? Es normal, no es una función de la que se hable demasiado. Con todo, es esencial para el buen funcionamiento del Parlamento Europeo.

Cinco cuestores o cuestoras forman parte de la Mesa del Parlamento. La Mesa es un órgano del que hemos hablado en otro episodio de este pódcast. Estas cinco personas conforman el grupo de los Cuestores y suelen reunirse una vez al mes, durante la celebración del pleno.

Los Cuestores son el órgano del Parlamento responsable de los asuntos administrativos y financieros que afectan directamente a los diputados y diputadas y a sus condiciones laborales. Por ejemplo, se ocupan del servicio médico, el transporte, el acondicionamiento de las oficinas, los becarios y becarias y los cursos de idiomas. En pocas palabras, se encargan de todo lo que atañe directamente a los diputados y diputadas, tal y como explicó la antigua cuestora primera, Anne Sander, en la jornada de puertas abiertas del Parlamento en mayo de 2024:

«En resumidas cuentas, somos cinco representantes elegidos que se ocupan del funcionamiento interno del Parlamento Europeo. Por lo tanto, nos hacemos cargo de las normas de acceso y funcionamiento, los servicios de restauración y los derechos financieros de los miembros de la Eurocámara. Además de garantizar el buen funcionamiento interno del Parlamento, en cierta manera, hacemos las veces de sindicato de los diputados y diputadas. Somos sus representantes. Cuando algo no funciona como debería en la institución, recurren a los Cuestores. Intentamos facilitarles el contacto con la administración».

El Parlamento determina quiénes desempeñan el cargo de cuestor tras elegir la presidencia y las catorce vicepresidencias. La elección de los cuestores y cuestoras se decide por votación secreta en tres vueltas: en las dos primeras rondas, es necesario obtener la mayoría absoluta de los votos emitidos, mientras que, en la última vuelta, es suficiente con la mayoría relativa. La mayoría absoluta equivale a la mitad más uno de los votos emitidos. Por otro lado, para conseguir la mayoría relativa o simple, solo es necesario obtener más votos que el resto de candidaturas.

Entonces, ¿qué hay que hacer para presentarse al puesto? Los grupos políticos del Parlamento, o también un mínimo de cuarenta diputados y diputadas, pueden proponer candidatos al cargo. Al igual que la presidencia del Parlamento, el mandato de los cuestores y cuestoras tiene una duración de dos años y medio.

Desempeñan una función consultiva en la Mesa, por lo que asisten a sus reuniones a título informativo, pero no participan en las votaciones. Ahora bien, pueden presentar propuestas de modificación o reformulación de textos relativos a las reglamentaciones que ha adoptado la Mesa.

Por su parte, todo diputado o diputada puede formular preguntas sobre las actividades de los Cuestores.

Si quieres descubrir quiénes son los Cuestores y sus competencias, consulta el sitio web del Parlamento Europeo.

Para más pódcast sigue escuchando Europarl Radio, la radio web del Parlamento Europeo.